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PSOE y Sumar ya han firmado pacto para 
formar un nuevo gobierno de coalición. 
Eufórica, Díaz explicaba así el acuerdo: “Hoy 
es un día grande, hoy presentamos un acuerdo 
que no es solo un acuerdo de gobierno. Es un 
acuerdo para la ciudadanía y un compromiso 
de país (…) Este acuerdo no es del PSOE ni 
de Sumar. Es suyo, es vuestro. Es para vivir 
mejor”. Tanto entusiasmo puede quedarse en 
aire porque depende también del apoyo de 
otras fuerzas políticas, entre ellas Junts y PNV 
que son de la derecha y pro patronales. El pacto 
es una puesta en escena más, porque Sumar 
necesita aparecer progresista.

El pacto incluye propuestas muy genéricas 
con un plazo de implementación tan amplio, 
que todo queda por ver a futuro, que habrá un 
seguimiento. En el plano internacional, el pacto 
muestra su apoyo y solidaridad con Ucrania, 
siguen dando de lado a las reivindicaciones 
del pueblo saharaui y apoyando al estado 
genocida de Israel. Sumar y PSOE también 
se comprometen a revisar y aumentar 
los impuestos a la banca y a las empresas 
energéticas, el parque público de vivienda 
para alquiler, algo que hemos escuchado ya 
muchísimas veces y que recuerdan a promesas 
ya hechas y olvidadas.

La estrella de las medidas

La medida más comentada, como es lógico, 
ha sido la reducción de la jornada laboral de 40 
a 37,5 horas semanales, sin bajada de salario. En 
teoría de un total aproximado de 22 millones de 
asalariados, serían a casi 12 millones del sector 
privado a quiénes supuestamente afectaría, de 
los cuales el 14% ya trabajan con menos horas 
por los convenios.  No es oro todo lo que reluce, 
y hecha la ley, hecha la trampa, pues con los 
contratos a tiempo parcial e indefinidos que 
existen hoy y las horas extras, habrá empresas 
y sectores enteros que se podrán zafar de las 
37,5 horas pues la patronal podrá implementar 
varios contratos y aumentar las horas extras al 
ritmo que necesiten y con los salarios de hoy la 
explotación laboral seguirá su curso. Además, 
la reducción será a cuentagotas: se reduciría 
hasta las 38,5 horas en 2024 y se culminaría en 
2025. 

La jornada legal de 40 años no se ha cumplido 
nunca para un sector de trabajadores que 
necesitan echar horas o pluriemplearse para 
poder llevar a casa un salario que le permita 
vivir. Según los datos de la Encuesta de 
Población Activa (EPA) que elabora el INE, casi 
la mitad de los asalariados en 2022 trabajaba 
más de 40 horas semanales y, de ellos, 561.000 
superaban las 50. 

Para colmo la vicepresidenta primera y 
ministra de Economía, Nadia Calviño del 
gobierno “progresista” ha advertido que no 
sería viable una reducción de las horas de forma 
generalizada, y ha insistido en la importancia 
de evaluar el impacto laboral y económico, 
para las empresas y el conjunto del país, de la 
medida. 

¿Harán como en Francia hizo la “izquierda 
plural”, una ley de las 35 horas, la “ley Aubry”, 
que supuso la semana contable, que se obtiene 
dividiendo el tiempo anual de trabajo por el 
número de semanas trabajadas, instaurando la 
flexibilidad del tiempo de trabajo, repartiendo 
la patronal las horas de trabajo según le 
convenga: pueden hacer trabajar a los obreros 
los fines de semana o por las noches, una 
semana dos turnos y la otra ninguno, según las 
necesidades de la empresa y, para colmo, no 
está obligado a anunciar los cambios de horario 
más que con unos días de antelación?

Inflación, Salarios y SMI

Si hay algo que preocupa a la población y a 
los trabajadores este año, además del empleo 
y los salarios, es la subida generalizada de los 
precios de los alimentos básicos y de la vivienda. 
También el pacto con Sumar se ocupa de estos 
temas ofreciendo de nuevo…¡humo! pues han 
firmado establecer un gran pacto de rentas 
por la estabilidad de precios que garantice 
la recuperación del poder adquisitivo de los 
salarios y que estos tiendan a converger con los 
países del entorno. ¿Estabilidad de los precios, 
ahora? ¿No fue posible antes, pero ahora sí? 
¿Cómo lo lograrán, bajo qué mecanismos de 
control? Por otra parte, quieren hacer ver que 
subirán de nuevo el SMI, aseguran hasta el 
60% del salario medio durante la legislatura, 
que serían 1260 € al mes. El INE publicó en la 
Encuesta Anual de Costes Laborales de 2022 
que el salario medio bruto en España fue de 
25.353,22 euros.

Pero la subida del coste de la vida, la inflación, 
ha bajado los salarios reales: estos retrocedieron 
en más de un 5,3% en 2022. Cuando además en 
los últimos años la subida de precios acumulada 
ascenderá al 18,4%, y todo ello si se cumplen 
las previsiones.

En el pacto también se habla de crear plan de 
choque contra el desempleo juvenil que incluya 
los mecanismos de formación en alternancia 
con el empleo a través de contratos laborales. 
Igualmente quiere establecer “garantías” para 
las personas trabajadoras frente al despido, 
dando cumplimiento así a la Carta Social 
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MANIFESTACIÓN POR LA JUBILACIÓN A LOS 60 AÑOS Y LOS 
LÍMITES DEL SINDICALISMO

Europea y reforzando la causalidad en los 
supuestos de extinción de la relación laboral. 
Además, se recoge la aprobación de un estatuto 
del becario, un plan de choque frente al paro 
de larga duración que atienda en especial a los 
mayores de 45 años, una nueva regulación de 
la jubilación parcial y del contrato de relevo 
y culminar un “Estatuto del Trabajo del 
siglo XXI”, como una red básica de derechos 
para todos aquellos que prestan actividades 
profesionales. Bla, bla, bla.

Hay que ser muy crédulo para pensar que 
ahora sí van a cumplir sus promesas o 
“intenciones”, por tímidas que sean, habida 
cuenta de todo lo que anteriormente estos dos 
políticos prometieron y no hicieron: derogación 
de la anterior reforma laboral, derogación de 
ley Mordaza… y además todas estas medidas 
están sujetas a la aprobación por parte de la 
patronal, así que a buen entendedor sobran las 
palabras. 

Es urgente un programa de lucha obrera 

Los pactistas saben que no podrán cumplir 
el programa porque si llegan al gobierno 
necesitarán los votos de la derecha nacionalista 
que no está por la labor. Una vez más serán 
humo, promesas y engaños a la población 
trabajadora. Por ello la única salida más tarde 
o más temprano será la lucha y la movilización 
de la clase trabajadora en pos de un programa 
reivindicativo que contenga verdaderas 
medidas que defiendan la situación de la clase 
trabajadora. Entre ellas la indexación de los 
salarios al IPC real, control e investigación 
de las contabilidades de las empresas y sus 
beneficios, repartir el trabajo entre todos y 
todas sin bajar los salarios, creando bolsas 
de trabajo en cada sector económico, con un 
baremo transparente y decididos en asambleas 
públicas y la expropiación de la banca y el 
sistema financiero junto a las grandes empresas 
de cada sector estratégico empezando por 
las energéticas. Y este programa es urgente 
ponerlo en marcha.
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NI REY, NI REINA, NI REPÚBLICA BURGUESA ¡REPÚBLICA 
SOCIALISTA DE TRABAJADORES!

La farsa de la ceremonia del juramento de 
Leonor al cumplir sus 18 años, impresionará 
a algunos por su pompa y boato. Leonor 
no solo ha cumplido años sino que, fiel a las 
tradiciones borbónicas, como no iba a ser de 
otra forma, asume ser la representante de las 
fuerzas armadas y de un Estado en el que nadie 
la ha votado, exhibiendo como único mérito 
“ser hija de…” pues su cargo es hereditario e 
instituido por el asesino dictador Franco. Así 
que, de alguna forma, también es la heredera 
del dictador. Su jura civil simboliza el carácter 
militarista y reaccionario del sistema político 
emanado de la dictadura, pues no hubo a su 
término un auténtico proceso constituyente 
en libertad. Recordemos que los partidos 
republicanos y a la izquierda del PCE – éste 
aceptó la monarquía- estaban prohibidos en 
las primeras elecciones y no hubo posibilidad 
siquiera de elegir si queríamos o no la 
monarquía.

Desde entonces, ya conocemos la historia de 
su familia, y remontándonos a la más cercana, 
solo cabe recordar la de su abuelo, “auto 
exiliado” de España, y con un largo historial 
de corruptelas, cobro de comisiones, fraudes y 
evasiones fiscales, que según la revista Forbes 
lo sitúan en cabeza de la lista de las mayores 
fortunas del mundo, con alrededor de 2000 
millones de euros de fortuna. ¡Con razón su 
barco se llama “El bribón”! 

Pero si su abuelo tenía un modo de vida nada 
“campechano”, sino de lujos, Leonor con 
su teatro y sus “roll-royces”, no ha querido 

distanciarse de tal modo de vida, aunque 
la presenten como lo más moderno de la 
monarquía… ¡y encima mujer! Pero de 
moderno y feminista ¡nada!, es más de lo mismo 
y Leonor se posiciona como la representante 
de una institución -la monarquía- arcaica y 
desfasada que siempre ha estado al servicio de 
los intereses y negocios de los capitalistas y en 
medio del torbellino de la corrupción, porque 
ha sido durante muchos años la garantía de 
abusos, negocios sucios y procedimientos 
delictivos que han mantenido, de hecho, el 
tráfico de influencias y el entramado corrupto 
que creó la dictadura franquista en España. 

Y si hablamos del actual Rey con su supuesta 
renuncia a la herencia de su padre, esta está por 
ver, pues aún -que se sepa- no ha heredado; estas 
declaraciones vacías de contenido intentaban 
un lavado de cara de la institución, pues la 
opinión pública ya no les sigue cual corderitos 
amaestrados y muchos critican los negocios 
sucios y la riqueza que ostentan al igual que 
para pocos es creíble que desconociera el origen 
de la fortuna de su padre.  

¿Terminará “reinando” Leonor? ¿La 
institución terminará por hundirse en su 
propio fango? ¿La población dirá ¡basta! más 
temprano que tarde? Esperamos esto último 
porque significaría tomar conciencia del 
funcionamiento y engranajes de la sociedad 
actual, del capitalismo. Porque la monarquía 
va unida indisolublemente a la burguesía y al 
sistema capitalista y por esto no bastaría con 
proclamar un nuevo rey o reina “más honesto”, 
tampoco una República burguesa, al estilo 
de la francesa o cualquier otra de las actuales 
existentes, dónde igual gobierna el ala derecha 
o el ala la izquierda de aquellos que sustentan 
realmente el poder: las grandes empresas 
y bancos que son los que verdaderamente 
manejan los países por encima de sus propios 
gobiernos.  

Sin derribar realmente el sistema económico 
que sustenta la sociedad, el capitalismo, origen 
de todas las desigualdades y potenciador de 
la corrupción, sólo cambiaríamos la forma de 
estado, el papel al caramelo. Por ello ni rey, 
ni reina, pero sí república socialista de los 
trabajadores y trabajadoras y que sean estos los 
que organicen y controlen todos los resortes de 
la sociedad.
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LOS ANCIANOS NO MURIERON EN LAS RESIDENCIAS POR 
COVID, SINO FUERON “ABANDONADOS A SU SUERTE”

El Juzgado de Primera Instancia e Instrucción 
número 3 de Collado Villalba está investigando 
la responsabilidad de la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
y los exconsejeros Enrique López y Enrique 
Ruiz Escudero en las muertes de mayores en 
las residencias madrileñas durante la primera 
ola de la pandemia de la covid-19.  En un auto 
fechado el 2 de octubre, se reabre la causa 
respecto a los tres aforados, por orden de la 
Audiencia Provincial de Madrid, y acuerda 
la práctica de diligencias para determinar si 
concurren o no indicios de la comisión de un 
delito de homicidio o lesiones imprudentes 
u omisión del deber de socorro. Todo esto 
ocurre después que haya habido ya un primer 
sobreseimiento provisional de la causa. La 
jueza que lleva el caso está estudiando a estos 
“personajes” para ver qué relación tienen con 
los protocolos de no derivación de personas 
mayores de residencias a hospitales durante la 
primera ola de la pandemia.

Como ni el gobierno central “de progreso”, 
ni ninguna institución ha hecho nada hasta el 
momento, el pasado mes de abril, se constituyó 

una comisión ciudadana – Marea de Residencia, 
Verdad y Justicia- para investigar las muertes 
de los 7.291 mayores, que perdieron la vida en 
las residencias de la Comunidad de Madrid, 
sin recibir atención sanitaria ni ser derivados a 
hospitales, durante la pandemia en su primera 
ola.

Incluso Amnistía Internacional en un informe 
titulado “Abandonados a su suerte” consideró 
que se habían “vulnerado los derechos 
humanos de las personas mayores que vivían 
y viven en residencias, y en concreto el derecho 
a la salud, a la vida y a la no discriminación”.

Hay que recordar -sus familiares no olvidan- 
que entre marzo y abril de 2020, murieron 
9.468 residentes madrileños (el 18% del total) 
y, de ellos, 7.291 (el 77%) lo hicieron sin recibir 
atención hospitalaria. Estas cifras suponen casi 
la mitad de los 20.000 fallecimientos en todo el 
país, durante la primera ola de la pandemia, a 
pesar de que esta Comunidad contaba solo con 
el 13,5% de plazas (51.908 en Madrid y 384.251 
en toda España). ¡Tremendo!

Ayuso y su gobierno pusieron en marcha 
unos protocolos que impedían el traslado de 
pacientes con dependencia o con deterioro 
cognitivo, salvo que tuviera un seguro privado. 
Es decir, de la gran mayoría de los ancianos 
que en aquel momento residían en los centros 
de mayores. Tampoco se medicalizaron las 
residencias. En definitiva, se dejó morir a los 
que no tenían suficiente poder adquisitivo 
como para formalizar un seguro privado. 
¿Alguien puede seguir diciendo que las clases 
sociales no existen y todos somos iguales ante 
la ley?

¡Verdad y reparación! 

POR PRIMERA VEZ, LA IGLESIA CATÓLICA ESPAÑOLA PIDE 
PERDÓN POR LOS ABUSOS, PERO CON LA “BOCA CHICA”

No le ha quedado más remedio que reconocer, 
aunque sea con la boca pequeña. Los obispos 
españoles asumen así, por primera vez, la 
responsabilidad del clero ante los casos de 
pederastia en España, aunque consideran que 
no son tantos. 

Esta “mea culpa” con ser un logro, no deja de 
ser insuficiente; y tanto más que la iglesia 
católica sigue escurriendo el bulto pues 
considera que el problema de la pederastia 
“va más allá de la Iglesia”. Viene después de 
múltiples denuncias y gracias al activismo de 

asociaciones y organizaciones laicas. Aún así 
no hay una auditoria real, un control real de 
todos los casos de abusos ya que la Conferencia 
Episcopal no ha parado de poner trabas, 
problemas y aplazamientos.

Los obispos españoles, ante un informe del 
Defensor del Pueblo en manos del socialista 
Ángel Gabilondo sobre la pederastia del 
clero, han manifestado su “dolor por el daño 
causado por algunos miembros de la Iglesia”, 
…  consideran “valiosas” las recomendaciones 
del documento. En concreto, se han mostrado 
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abiertos a “trabajar conjuntamente en 
la reparación integral de las víctimas y 
profundizar en los caminos para su protección, 
su acompañamiento y la prevención de los 
abusos”. 

 
Al parecer, El Defensor del Pueblo en su 

informe apunta a la posibilidad de crear un 
fondo de compensación, en el que colabore 
la Iglesia, para indemnizar a los afectados. 
Según el estudio, son un 1,13% de la población, 
porcentaje que equivale a unas 440.000 personas. 
El Defensor del Pueblo … “urge al Estado a 
poner en marcha las recomendaciones que el 
informe realiza a sus distintas instituciones, 
para asumir su responsabilidad en la tarea 
conjunta de poner fin a esta lacra que afecta 
a toda la sociedad, como señala el mismo 
informe”.

Ante tal respuesta, organizaciones 
ciudadanas, como “Europa Laica” consideran 
que es inaceptable que el Estado asuma los 
pagos a las víctimas de abusos eclesiales y 
recuerda que cada año la iglesia católica recibe 
miles de millones: “Recordemos, a este respecto, 
que la institución que ha propiciado y ocultado 
los abusos sexuales no carece de recursos 
económicos, y que su inmensa riqueza la ha 
acumulado en gran parte precisamente gracias 
a la ‘generosidad’ del Estado, a través de la 

acción o inacción de los distintos gobiernos pre 
y postconstitucionales”. Sus cálculos estiman 
que la Iglesia Católica recibe del Estado 12.000 
millones de euros anuales “entre asignaciones 
directas, exenciones de impuestos, asignación 
tributaria, etc.”

No se puede seguir subvencionando a 
organizaciones ni públicas ni privadas que 
hayan cometido tales atrocidades y además, con 
semejante historial, al igual que dice “Europa 
Laica” es necesario cortar de raíz toda relación 
de la Iglesia con la educación de la infancia. 

A lo que añadimos que todos estos abusos, 
ocultados y silenciados y ahora apenas 
reconocidos, son crímenes que exigen justicia y 
una verdadera reparación. 

MANIFESTACIÓN EN DEFENSA DE LA SANIDAD PÚBLICA
El pasado 28 de octubre multitudinarias 

manifestaciones en Andalucía organizadas por 
las Mareas Blancas recorrieron las capitales 
de provincia para exigir una sanidad pública 
y universal. Una sanidad en retroceso a causa 
de los recortes públicos, la privatización de 
los servicios sanitarios, la falta de contratación 
de profesionales, así como el abandono de los 
centros sanitarios, consecuencia de la falta de 
inversión y de las políticas de privatización 
que durante años se vienen aplicando desde 
diferentes gobiernos 

Contra estos ataques continuos a la sanidad 
pública miles de personas en las ocho 
provincias han tomado las calles, porque las 
protestas masivas son el único medio para 
intentar parar el deterioro constante de la 
sanidad, así como del resto de los servicios 
públicos. Una situación que es un reflejo de 
las políticas públicas llevadas a cabo por los 
diferentes gobiernos que tienden a favorecer 
los intereses del capital privado en su búsqueda 
de beneficios. Por un lado, destinando cada 
vez menos dinero al gasto sanitario y a la par 
allanando el camino para que la demanda de 
atención médica la aprovechen las empresas 
privadas, a las se financia mediante acuerdos 

con dinero público. La población y sobre todo 
la población con menos recursos son quienes 
sufren más estos recortes y privatizaciones.

Una de las peores etapas de recortes en la 
atención sanitaria vino de la mano del gobierno 
de Rajoy, cuando éste redujo la inversión estatal 
en sanidad entre 15.000 y 21.000 millones, 
mientras propiciaba el acceso a la atención 
sanitaria a empresas privadas. 

La falta de inversión afectó a los niveles de 
asistencia, limitándolos y recortando las 
especialidades. Se dejó de atender a los 
inmigrantes, se redujeron el número de 
camas hospitalarias, cerraron muchos 
establecimientos sanitarios y la destrucción 
de puestos de trabajo fue terrible con miles de 
profesionales que acabaron en el paro.

Se trata de una política destinada a deteriorar 
la atención sanitaria, parte de la estrategia 
para favorecer la implantación de los servicios 
privados. Porque tras la reducción de las 
coberturas públicas, la derecha aprovechó para 
defender un sistema de asistencia privado y 
favorecer así a los empresarios. A la par que 
recortaba el dinero público destinado a sanidad 
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o educación, sus políticas incentivaban el uso 
de la medicina privada y la contratación de 
seguros médicos. 

Se instaló una política tendente a beneficiar 
al empresario, a las aseguradoras y a las clínicas 
privadas, a la par que abandonaba a las clases 
populares y más desfavorecidas a su suerte. 
Más reciente en Andalucía con la llegada de 
Juan Manuel Moreno Bonilla a la Junta se 
puso de manifiesto que su política en general 
y la de la gestión de la sanidad en particular 
iba encaminada a satisfacer los intereses de las 
empresas privadas.

Lejos de potenciar el sistema sanitario en 
retroceso Moreno anunció como solución un 
decreto con el que pretendía derivar la atención 
primaria al sector privado, la Ley 14/1986, de 
25 de abril, General de Sanidad, que regula la 
posibilidad de colaboración de sujetos privados 
en la prestación del servicio sanitario público 
a través de una doble vía, el concierto y los 
convenios de vinculación.

Moreno ahonda aún más la ya pertrecha 
atención primaria y dejándola en manos de 
los intereses de las aseguradoras médicas y las 
compañías farmacéuticas. Dicha orden fija unas 
tarifas máximas de 65 euros por consultas de 
atención primaria; de 150 euros por primeras 
consultas; de 90 euros por consultas sucesivas, 
y de 215 euros por consultas de “alta resolución. 
Asimismo, el SAS fija una tarifa máxima de 215 
euros por día de hospitalización en planta que 
se concierte para estancias de uno a siete días 
de duración, de 150 euros diarios para las que 
se prolonguen de ocho a 30 días, y de 125 euros 

para las estancias de más de 30 días.

En concreto, la Orden tiene por objeto la 
tarifación de los convenios y conciertos que 
suscriba el Servicio Andaluz de Salud (SAS) 
con entidades, tanto públicas como privadas, 
para la prestación de la asistencia sanitaria –
incluidos servicios de atención primaria– en 
centros sanitarios. Según Marea Blanca Sevilla 
en Andalucía hay ya casi dos millones de 
pólizas privadas. 

La política de recortes que aplicó Moreno 
nada más llegar fue respondida con el rechazo 
de miles de personas que denunciaron su afán 
privatizador con una manifestación el 26 de 
noviembre. La presión de la gente en la calle 
obligó a Moreno a matizar que solo desviaría a 
la atención privada el exceso de demanda que 
se produjera. Es lo mismo que decir que los 
recortes van a seguir y que al final si quieres 
que te atiendan tienes que pagar.

Moreno ha demostrado con creces su abierta 
postura a favor de los intereses privados a lo 
que hay que añadir la falta de transparencia por 
parte de la Junta en la aplicación de los fondos 
europeos (FEDER) destinados a reforzar la 
sanidad autonómica. Un dinero destinado a 
reponer trabajadores y poder emplear más 
recursos para fortalecer la atención sanitaria. 
Y que hasta ahora los problemas continúan sin 
resolverse y en cambio se está fomentando el 
acceso al sector privado. De hecho “el 33% del 
gasto sanitario andaluz es privado”, apunta 
Marea Blanca Sevilla.

Es en este contexto que se ha estado 
preparando la manifestación del pasado 28 de 
octubre. Una manifestación necesaria y que 
es preciso repetir con más fuerza si queremos 
recuperar unos niveles sanitarios satisfactorios. 
Pero no solo en Andalucía, la sanidad a nivel 
estatal continúa sufriendo las consecuencias 
de los recortes que se han venido aplicando 
durante años tanto por parte de la derecha 
como la izquierda y cuyo máximo exponente 
se ve en la deriva privatizadora llevada a cabo 
por Ayuso en la Comunidad de Madrid. 

Lo que es evidente es que el denominador 
común de este retroceso generalizado se hace 
a favor del capital y sus negocios. La fuerza 
para parar estos continuos ataques está en las 
manos de población trabajadora y si queremos 
recuperar la sanidad pública es preciso seguir 
llenando las calles.
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MODELOS DE BELLAS ARTES EN HUELGA:
FERROVIAL LOS EXPLOTA

La huelga que están llevando a cabo 19 
trabajador@s profesionales modelos por la 
mejora de sus condiciones laborales destapa 
la realidad en las universidades: Intereses 
mercantiles y explotación laboral forman 
parte de los programas de enseñanza en la 
universidad pública.

Isaac, delegado del SAT, modelo en la 
universidad de Bellas Artes relata la situación:

“Los modelos del natural de la Facultad de 
Bellas Artes llevamos 17 días de huelga y lo 
único que recibimos por parte tanto de la 
Universidad de Sevilla como de Ferrovial 
es un silencio despreciativo. Ferrovial no 
ha mentido cuando se ha sentado a la mesa 
para decirnos que todas las condiciones 
materiales de nuestro trabajo dependen única 
y exclusivamente de la Universidad de Sevilla 
y su pliego de condiciones técnicas, y que no 
van a renunciar a su margen de beneficio, que 
está presupuestado sobre 500.000€ anuales 
en concepto de modelos, de los cuales apenas 
llegan al personal unos 700€ mensuales. Por 
su parte la Universidad insiste que somos 
un servicio puramente externo y totalmente 
ajeno a la actividad universitaria, y se niega en 
redondo a sentarse a la mesa, cuando lo cierto 
es que no existe ningún tipo de servicio de 
modelos del natural al margen de la práctica 
académica generada por la propia pedagogía 
de las Bellas Artes. Se pone en evidencia que 
Ferrovial es apenas una pantalla jurídica que 
sirve para que la Universidad se irresponsabilice 
de las condiciones del personal de servicios; 
y se evidencia asimismo que empresas como 
Ferrovial vampirizan hasta los huesos de la 
Universidad Pública.”

En el portal web del Ministerio de Hacienda 
y Función Pública está publicado el contrato 
licitado por la Universidad de Sevilla a Ferrovial 
para la “Prestación del servicio de modelos 
en vivo para la Facultad de Bellas Artes de 
la Universidad de Sevilla.”, que con fecha 17 
de enero de 2020 se hizo por un importe de 
1.167.360,00 euros para los cursos académicos 
2019/20 y 2020/21. 

Si bién el 28 de mayo de 2021 el contrato se 
prorrogo hasta el 30 de septiembre de 2023 
por un importe de 706.252,8 EUR, elevando el 
importe total del contrato a 1.412.505,6 EUR. 
Echando cuentas se ve a las claras que Ferrovial 
se lleva un dineral, mientras que a la plantilla le 
ofrece migajas.

Est@s trabajadores reclaman estabilidad 
laboral, dejar de cobrar por minuto trabajado 
y empezar a cotizar el salario mínimo 
interprofesional para poder “llegar a fin de 
mes” sin tener que recurrir al pluriempleo, 
entre otras reivindicaciones orientadas a la 
“dignidad laboral” y el “reconocimiento” de 
su profesión. Cuentan además con el apoyo 
del alumnado de la facultad de Bellas Artes y 
con su determinación para continuar exigiendo 
que se satisfagan sus reivindicaciones. 

El capitalismo ha convertido a estas 
universidades en un mercado potencial de 
trabajadores para las empresas y la patronal 
Ferrovial lleva la explotación laboral a la 
universidad y con el visto bueno del propio 
decanato. ¡Todo el apoyo a l@s trabajador@s y 
por una educación libre y no mercantilista!
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EMPRESAS AGRÍCOLAS EXPLOTAN Y 
DENIGRAN A SUS TRABAJADORES

El sector de los frutos rojos, que genera más 
de 1.300 millones de euros al año, mantiene 
en condiciones de semi esclavitud a sus 
trabajadores del campo desde hace décadas. 
La explotación laboral en este sector de la 
agricultura por parte de la patronal es un 
ejemplo más de que mientras haya beneficios, 
las vidas de los trabajadores no importan.

La localidad andaluza de Huelva concentra 
el 100% del polo de la producción de frutos 
rojos, aunque también se produce en las 
localidades de Córdoba o en las de Almería. 
Una industria que mueve miles de millones de 
euros gracias a la explotación laboral de miles 
de trabajadores. A la que hay que añadir las 
penosas condiciones de vida que sufren durante 
la campaña y fuera de ella. Una situación que 
dura años ante la cual el Gobierno y las distintas 
administraciones locales miran hacia otro lado. 
Mientras tanto las empresas se enriquecen y 
aumentan sus beneficios.

Unos 1.300 productores se reparten 11.600 
hectáreas donde poseen plantaciones en los 
municipios de Moguer de la Frontera, Palos 
de la Frontera, Lepe, Lucena del Puerto y otras 
localidades y en las que en plena temporada 
pueden llegar a trabajar hasta 100.000 personas. 

Condiciones de vida de la Edad Media de 
los temporeros

Las empresas que contratan a estos 
trabajadores por temporadas llevan años sin 
atender las necesidades de una población que 
ha viajado cientos o miles de kilómetros desde 
sus ciudades de origen para trabajar durante 
algunos meses en las campañas de la fresa. 
Estos empresarios no contemplan la posibilidad 
de ofrecerles un alojamiento digno, ni siquiera 
durante el tiempo que dura la campaña, 
tratando a estos trabajadores como si no fueran 
personas, pero si explotándolos como mano de 
obra por jornales de miseria. 

Detrás están los propios municipios, sin 
oferta de vivienda en alquiler ni siquiera para 
los trabajadores con documentación en regla y 
contrato de trabajo. ¿Casualidad? Esta situación, 
unida a la desidia de las administraciones es la 
culpable de que se hayan creado asentamientos 
chabolistas en las cercanías de las plantaciones, 
donde se ven obligados a vivir en condiciones 
infrahumanas.

Saca beneficio de esta situación el sector de la 
fresa, los grandes propietarios, pero además 
hay que denunciar las retrógradas políticas 

de inmigración que nuestro gobierno de 
“progreso” sigue manteniendo y que ha creado 
una situación que somete aún más a los miles 
de migrantes a la patronal. Como suele ocurrir 
ellos son los más perjudicados, que acuden 
cada año sobre todo del vecino país africano 
a trabajar sin nada más que lo puesto, para 
volver algún día con sus familias y algo de 
dinero. Porque como decimos la patronal sí 
que se llena los bolsillos.

Los trabajadores que están bajo las órdenes 
de las empresas productoras llevan años 
viviendo en chozas, chabolas hechas con 
plástico, cañas, piedras, etc… Un listado del 
Grupo de Emergencias de Andalucía (GREA) 
identificó en 2021 un total de 41 asentamientos 
de chabolas en Huelva, fundamentalmente en 
cuatro municipios con una gran producción 
fresera: Lepe, Moguer, Palos de la Frontera y 
Lucena. Su número de habitantes difiere según 
la época del año, dependiendo de la duración 
de la campaña agrícola, pero en su apogeo, en 
los meses de marzo y abril, la población total 
puede alcanzar las 3.500 personas.

Es debido a las condiciones de estos 
asentamientos, que los riesgos para la salud, los 
accidentes, las enfermedades o los incendios se 
magnifican y sus consecuencias son desastrosas 
para sus habitantes.

Las condiciones de vida de los trabajadores 
en estos asentamientos son de un abandono 
absoluto. Viven entre un mar de basura, en 
unas condiciones infrahumanas. El agua para 
beber la recogen de las balsas de riego, no 
apta para consumo humano y la transportan 
en garrafas que han servido para contener 
productos fitosanitarios, fertilizantes, etc. 

Como decimos, la vida en estos asentamientos, 
además de muy poco digna, resulta bastante 
peligrosa: se enfrentan a continuos incendios 
que en muy pocos minutos arrasan con unas 
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casas hechas de cartón, madera y plástico, 
pegadas unas a otras, entre las que el fuego se 
expande a grande velocidad. Pierden lo poco 
que tienen, la documentación, unos cuantos 
enseres y vuelta a empezar. Si sobreviven. Entre 
2019 y 2022 se han producido tres incendios en 
estos asentamientos y han causado la muerte 
de cuatro trabajadores. 

Este pasado 23 de septiembre un incendio 
acabó con 200 chabolas situadas junto al 
polígono industrial de San Jorge, en Palos de 
la Frontera. Sus habitantes lo han perdido 
todo. Algunos han podido realojarse en las 
chabolas de familiares o conocidos, pero la 
mayoría duerme a la intemperie. ¿Cuánto más 
tiene que pasar para que las instituciones, el 
Gobierno central o el autonómico erradiquen 
esta situación?

Los temporeros, entre la indolencia de la 
administración y alcaldes racistas

El mayor poblado de chabolas se encuentra 
en Palos de la frontera, aquí se han producido 
varios incendios y uno de ellos con una víctima 
mortal. Su alcalde, Carmelo Romero, del PP 
dice estar dispuesto a “seguir trabajando 
para que se pueda dignificar a estas personas 
y erradicar los asentamientos”, pero no ha 
dispuesto “ningún recurso habitacional” para 
dar “cobijo” a estos trabajadores. Se ha limitado 
a responsabilizar de los incendios al Gobierno 
central, que es quien tiene “las competencias 
de fronteras y laborales que permiten que 
vivan en ellos personas sin documentación ni 
contrato.” Y termina este alcalde su exposición 

xenófoba diciendo que “Lo que no puede hacer 
es dejarlos pasar y que sean los ayuntamientos 
quienes se hagan cargo de la situación en la 
que están viviendo y en la que desarrollan sus 
trabajos”. 

Y los que salen ganando son la patronal y 
sus negocios

El sector de los frutos rojos (fresa, arándanos, 
moras, frambuesa) genera entre 80.000 y 
100.000 puestos de trabajo cada campaña (52% 
españoles, 20% comunitarios y 28% de otras 
partes del mundo) para la recolección de más 
de 11.600 hectáreas de unos 1.300 productores, 
según datos de la Asociación Interprofesional 
de la Fresa Andaluza, Interfresa.

En la última campaña se recogieron cerca de 
300.000 toneladas, una producción que, asegura 
esa organización, genera de media el 8% del 
PIB andaluz, es decir, más de 1.300 millones de 
euros al año.

Seis organizaciones de empresarios agrarios 
onubenses (UPA, Fresón de Palos, Asaja Huelva, 
Asociación de Citricultores, Cooperativas 
Agroalimentarias y Freshuelva) se reparten el 
pastel. Detrás están los grandes clientes, como 
Carrefour y otras cadenas de supermercados. 
Si se miran sus datos publicados en los medios, 
solo hay mención a la mejora de su producción, 
de las ventas y de los beneficios.

¡Hay que expropiar los beneficios obtenidos 
por los empresarios y usarlos para mejorar las 
condiciones de los trabajadores.!
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Noticias del 
Ayuntamiento de Sevilla
EXIGIMOS MÁS INVERSIÓN EN 

PARQUES Y JARDINES
El temporal de viento y 

lluvia de días anteriores 
ha propiciado la caída de 
árboles y ramas causando 
destrozos en muchas zonas de 
la capital. Ha pasado más de 
una semana al momento que 
esto escribimos y EL Ayto. 
aún no ha retirado los restos 
en barrios como Candelarias 
o Madre de Dios. Y muchos 
parques permanecerán 
cerrados mientras el Ayto. 
hace evaluación y arreglo de 
los daños. Tanta tardanza no 
haría falta si hubiera personal 
suficiente todo el año que 
evalúe constantemente y 
prevea.

El presupuesto municipal 
de 2023 destina 36,5 millones 
de euros para el arbolado y 
las zonas verdes de la ciudad, 
un 6,4 por ciento más que el 
año pasado.  ¿Dónde están los 
recursos que se deberían haber 
puesto en marcha en este 
servicio para prevenir estas 
situaciones?  El Ayto. lleva 
años contratando a empresas 
privadas y este es el resultado.

LOS REPARTOS DE MATERIALES 
BAJO MÍNIMOS

El servicio de limpieza 
municipal denuncia que desde 
que se privatizó el servicio 
de reparto los problemas se 
multiplican, con retrasos en 
la recepción de material, en 
algunos casos de varios meses 
hasta su entrega.

El reparto de material 
de limpieza esencial que 
debe ser suministrado con 
regularidad, como el jabón, la 
lejía, detergente para suelos… 
llega como decimos tarde y en 
cantidades insuficientes. 

Ante esta situación ¿tenemos 
que trabajar racionando el 
material y generando graves 
inconvenientes para la 
correcta desinfección de los 
aseos, los suelos, mesas…?  ¡Si 

no tenemos avíos de limpieza, 
ésta no se puede hacer y el 
Ayto. es el único responsable! 

Noticias de Telefónica
NUEVA DESTRUCCIÓN DE 

PUESTOS DE TRABAJO 
EN TELEFÓNICA

Aunque aún no se ha 
aprobado de forma definitiva, 
parece que Telefónica prevé 
lanzar un plan de ajuste de 
plantilla en diferentes filiales 
para reducir costes.

Algunos medios aventuran 
que la intención de Telefónica 
es llevar a cabo un nuevo Plan 
de Suspensión Individual de 
la Relación Laboral (PSI) en 
España, que afectará a unos 
5.000 trabajadores en los 
próximos años. 

Esta nueva destrucción de 
puestos de trabajo aún está 
pendiente de ultimarse con los 
sindicatos mayoritarios. Este 
nuevo PSI se podría extender 
hasta 2026, en varias ventanas 
de tiempo.

Con este cuarto plan de 
ajuste de Telefónica han 
salido en nueve años 12.000 
trabajadores. Son puestos 
de trabajo que no se han 
recuperado y no tiene previsto 
que lo hagan. 

A lo sumo Telefónica viene 
apostando por contratar 
algunos puestos becarios con 
peores condiciones laborales 
y por la subcontratación, 
aún con peores condiciones. 
¡Presenciamos una nueva 
destrucción de empleos para 
que los accionistas dispongan 
de dinero fresco!

¿POR QUÉ NO SE CELEBRAN 
LAS ASAMBLEAS?

Los trabajadores de 
Telefónica ya ni nos 
acordamos cuando se celebró 
en la empresa una asamblea de 
comité. Y con todo lo que está 
pasando desde que el fondo 
saudí se hizo con acciones 
de la empresa, los sindicatos 
sí que siguen convocando 

a sus propios afiliados para 
ponerles al día de todo. 

En lugar de oponerse a que 
se destruyan más empleos, de 
informar a los trabajadores 
sobre el futuro que nos espera, 
vienen firmando año tras 
año cada salida de PSI que se 
aprueba. Todo esto confirma 
que los trabajadores solo 
podemos confiar en nuestras 
propias fuerzas.

Noticias de Aerópolis
TRABAJADORES DE SEVILLA 

CONTROL: ¡LA LUCHA SIRVE!
Los trabajadores de la 

empresa de estructuras 
aeronáuticas Grupo Sevilla 
Control, en polígono Calonge 
de Sevilla, que llevan a cabo 
trabajos de fabricación para 
Airbus y Alestis, han puesto 
fin este pasado viernes a 
una huelga indefinida que 
llevaban desde el día 2. Los 
trabajadores reclamaban la 
recuperación de los pluses que 
la empresa había eliminado, 
resultando en salarios 
“congelados”, y acabar con los 
incumplimientos del convenio 
en materia de categorías 
profesionales y con la 
constante pérdida de derechos 
adquiridos.

Han bastado apenas veinte 
días de huelga para conseguir 
ganar el pulso a la empresa. Los 
trabajadores han conseguido 
recuperar los pluses y 
mejoras que la empresa 
Grupo Sevilla control había 
eliminado, algunas ya antes 
de la pandemia, recuperando 
con ello poder adquisitivo y 
mejores condiciones laborales. 
¡La lucha sirve!

EL CIERRE DE AERNNOVA: UN 
FUTURO INCIERTO PARA 

LOS TRABAJADORES
La empresa Aernnova 

había comunicado que 
a pesar de su cierre se 
comprometía a recolocar a 
los aproximadamente 200 
trabajadores en el resto de 
plantas. Son las de Álava, 
Cádiz, Toledo, Illescas, 

Noticias obreras: extractos de nuestros boletines de empresa.
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Madrid, Ourense, Barcelona, 
Tarazona, Vitoria, así como en 
México, Brasil, EEUU, Reino 
Unido, Rumania e India. 

Lo que parece un gesto de 
buena voluntad de la empresa 
esconde un arma de doble filo: 
Muchos de estos trabajadores 
tendrán que asumir el tener 
que desplazarse largas 
distancias, otros puede que 
no.

Pero el verdadero problema 
no es ese “gesto” de la 
patronal, es su estrategia 
empleada para mantener los 
beneficios. El crecimiento de 
esta empresa desde su inicio 
se debe al apoyo del Estado 
con subvenciones públicas 
millonarias y a pesar de ello ya 
en 2020 la empresa presentó 
un ERE “lamentando” falta 
de viabilidad económica. ¡Hay 
que exigir a estas empresas 
que muestren públicamente 
los libros contables!

Noticias de Correos
UN NUEVO PROYECTO

Se ha querido implantar un 
nuevo proyecto en Correos, 
¿por cuál vamos ya, el número 
30? Este nuevo proyecto de 
funcionamiento lo podemos 
resumir en una sola palabra 
para su estreno: CAOS.

Se ha querido reorganizar 
el reparto, conducciones, 
etc., y todo, al mismo tiempo 
que miles de compañeros se 
incorporaban a sus plazas 
fijas tras la oposición, la 
gran mayoría en lugares que 

desconocen. Resultado, el 
CAOS. ¿Por qué en vez de estar 
constantemente inventándose 
cosas nuevas que sólo 
perjudican la productividad y a 
los trabajadores, no preguntan 
a la plantilla cómo hacer para 
mejorar y optimizar?

Nosotros mejor que nadie 
sabemos cómo podríamos 
ser más efectivos a la par que 
estar en mejores condiciones 
en el trabajo. Y puesto que es 
un Servicio Público, nosotros 
debiéramos poder organizar 
para bien General el trabajo 
que permita mejorar el 
Servicio Postal.

CAMBIOS DE TURNO EN CTA
Somos muchos los que 

llevamos años ya queriendo 
cambiar de turno en el CTA, y 
no hay manera por ej. de ir de 
la tarde a la mañana. ¿Cómo 
puede ser que habiendo tantas 
y tantas plazas sin cubrir por la 
mañana no podamos cambiar 
de turno? ¿Por qué las pocas 
que se supone que hay que 
cubrir lo hacen con personal 
de Bolsa cuando hay muchos 
que queremos cambiar?

ESTO ES UNA 
VERGÜENZA. Si este 
mamoneo no cambia vamos 
a tener que empezar a hacer 
algo. NO llevamos años en esta 
entidad y hemos aprobado 
oposiciones para estar 
constantemente ninguneados.

Noticias de Transportes 
Urbanos de Sevilla 

(TUSSAM)
EMPIEZA LA NEGOCIACIÓN 

DEL CONVENIO
Los sindicatos ya han 

tenido la primera reunión 
con la dirección de la 
empresa para conformar 
la mesa de negociación del 
nuevo convenio colectivo de 
TUSSAM.

Las primeras palabras del 
director gerente después 
de dar la bienvenida a los 
asistentes, ha sido “… las 
buenas condiciones que 
actualmente tiene la empresa 

hacen que mejorar lo que se 
tiene actualmente sea una 
tarea complicada…”

Parece que al nuevo gerente 
le gusta la actual situación de 
los empleados de TUSSAM, 
(algo nada de extrañar 
sabiendo que él cobra 150.000 
euros anuales). Lo que se 
le olvida es que al resto de 
los trabajadores la inflación 
acumulada en estos años 
nos ha hecho perder poder 
adquisitivo.

Las subidas salariales no 
han ido indexadas a los IPC 
anuales, este “fantástico” 
convenio actual no lleva 
reflejada en ninguna cláusula 
una subida retributiva que 
vaya aparejada a la inflación 
que estamos sufriendo, por 
lo que somos más pobres que 
hace cuatro años.

 PLATAFORMA DE CONVENIO, 
APROBACIÓN EN LA 

ASAMBLEA GENERAL

El poder y la eficacia 
de la Asamblea General, 
como órgano soberano de 
expresión y decisión de 
los trabajadores/as está 
sobradamente demostrada. 
En esta los trabajadores/as 
hablan y deciden directamente 
sin intermediarios ni 
representantes, es su voz y su 
voto sin ambigüedad lo que 
destaca y prevalece.

Si la plataforma de 
convenio (donde se supone 
que deben ir recogidas todas 
las reivindicaciones de los 
trabajadores/as) no emana de 
la Asamblea General, será una 
plataforma huérfana, pues las 
reivindicaciones directas de 
los trabajadores/as no podrán 
ser debatidas ni sometidas 
democráticamente a votación.

Alimentar el poder de la 
Asamblea General es dotar a la 
clase trabajadora de su mejor 
herramienta para doblegar 
los intereses de la patronal y 
conseguir los suyos propios, 
todo lo demás es ir marcha 
atrás. 
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EE. UU.:¡NO EN NUESTRO NOMBRE! ¡ALTO 
A LA MASACRE EN GAZA!

Desde el 7 de octubre, el terror ha caído sobre 
los palestinos de la delgada franja de tierra 
llamada Gaza. Casas, hospitales, escuelas 
administradas por la ONU, mezquitas, 
iglesias... los dos millones y medio de habitantes 
no tienen dónde refugiarse de los bombardeos. 
Ni dónde conseguir comida, agua, combustible 
o medicinas.

Con más de 7.700 muertos y 19.000 heridos 
hasta el 28 de octubre, barrios enteros arrasados 
y hospitales desbordados, la tragedia se 
despliega ante los ojos del mundo. Se trata de 
una política de venganza ciega por parte del 
Estado israelí, y se hace en nombre de toda 
la población israelí. Nada puede justificar 
semejante acto.

El viernes 27 de octubre se produjo el 
bombardeo más intenso de esta serie de 
ataques que dura ya tres semanas. El 
bombardeo incluyó bombas “anti-bunker”, 
supuestamente destinadas a colapsar la red 
de túneles que Hamás había construido bajo 
Gaza. Nadie sabe si llegaron a los túneles. Pero 
lo que sí sabemos, y no se puede negar, es que 
las bombas destruyeron todos los edificios 
que se encontraban sobre el terreno, matando 
o hiriendo a cualquiera que aún estuviera 
en ellos. Y lo que sí sabemos es que Estados 
Unidos pagó esas bombas.

Israel había ordenado a todos los civiles del 
norte -es decir, a más de un millón de personas- 
que evacuaran al sur de Gaza; ahora trata a todos 
los que quedan en el norte como combatientes 
enemigos. De hecho, esa evacuación ha sido casi 
imposible. ¡Israel bombardeó el sur de Gaza 
tras anunciar que la evacuación permitiría que 
los civiles estuvieran a salvo! Al amparo de este 
bombardeo, el ejército israelí llevó a cabo una 
invasión terrestre sin previo aviso. El Ministerio 
de Sanidad de Gaza ha declarado que más de 
400 palestinos murieron en las primeras horas 
de la invasión. La zona está ahora a oscuras, 
con los servicios de electricidad y teléfono 
cortados.

¿Hasta dónde llevará Israel esta invasión? El 
futuro de palestinos e israelíes estará 
determinado por estos acontecimientos durante 

las próximas décadas. El futuro de todo Oriente 
Medio depende de ellos. ¿Y quién puede estar 
seguro de que este conflicto no incendiará el 
planeta?

La carnicería perpetrada hoy en Gaza cuenta 
con la complicidad y la plena aprobación 
de todas las potencias imperialistas. El 
imperialismo estadounidense está gestionando 
el genocidio, dando “consejos” a los militares 
israelíes y utilizando su potencia de fuego para 
“contener” la zona de exterminio de Gaza. 
No hay nada sorprendente en esto: Estados 
Unidos nunca ha impedido a Israel la opresión 
sistemática de los palestinos, vivan en Gaza, en 
Cisjordania o en Israel.

Durante décadas, Estados Unidos, a la cabeza 
de todas las potencias occidentales, ha hecho 
del Estado de Israel su ejecutor armado en la 
región para impedir que los distintos pueblos 
de la región cumplan sus aspiraciones de 
convivir en paz y ser países no controlados por 
ellos. Y, por supuesto, está el petróleo, la razón 
por la que el imperialismo estadounidense, 
junto con el francés y el británico, se trasladó a 
Oriente Medio en primer lugar.

El imperialismo estadounidense y sus aliados 
han creado una situación explosiva en toda la 
región. En este Oriente Medio rico en petróleo, 
han impuesto su dominación trinchando 
la carne de los pueblos, apoyándose en las 
monarquías y dictaduras más reaccionarias, 
como la de Arabia Saudí. Y cuando esos 
regímenes no se pliegan lo suficiente, los 
aplastan, como hicieron en Irak.

Hoy, Irak, Siria, Libia, Líbano, Jordania, Irán 
y Yemen son también bombas sociales, con 
decenas de millones de pobres en una situación 
tan desesperada como la de los palestinos. 
En un polvorín donde la más mínima chispa 
puede provocar una explosión, Estados Unidos 
dejó que Netanyahu jugara con fuego.

La esperanza sólo puede venir de los propios 
pueblos de la región. Vendrá de quienes 
se levanten contra el imperialismo y sus 
maniobras. Vendrá de quienes comprendan 
la necesidad de luchar contra el capitalismo 
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REINO UNIDO: LA “GUERRA” CONTRA GAZA DEJA AL 
DESCUBIERTO LO QUE REALMENTE SON ESTOS DIRIGENTES 

POLÍTICOS Y LA POBREZA QUE PRESIDEN... Y PERPETÚAN
26 octubre

 La “guerra” contra Gaza deja al descubierto 
lo que realmente son estos dirigentes políticos.

En el día 17 del bombardeo de Gaza por las 
Fuerzas de Defensa israelíes han muerto más 
de 5.000 personas, entre ellas 2.000 niños, 
que casi con toda seguridad no pertenecían a 
Hamás. Pero se les elimina, porque el gobierno 
de Israel afirma que quiere “borrar a Hamás 
de la faz de la tierra”, un objetivo que justifica, 
según dice, su continua masacre.

Quizás nosotros, la población de Gran 
Bretaña, deberíamos estar agradecidos a 
Netanyahu y a su gobierno fanático por 
ayudar a revelar la naturaleza verdaderamente 
aborrecible de la clase política que nos gobierna 
a todos en Occidente, ya sea en Estados Unidos, 
la UE o Gran Bretaña. Han demostrado ser tan 
aborrecibles como la ultraderecha sionista que 
controla Israel en estos momentos. Sunak y 
Starmer no han podido esperar a unirse a Biden 
en su sanguinario apoyo (contratos de armas 
en ristre) a esta matanza en Gaza, y ahora 
también a la escalada de represión y asesinatos 
de palestinos en Cisjordania.

Aquí, Tory, Labour y Lib-Dem están todos 
“con Israel”, mientras hipócritamente se cruzan 
de brazos y afirman que quieren corredores 
“humanitarios”, pausas, etc., etc. Pero que 
nadie olvide cómo Starmer también estuvo 
de acuerdo con el “completo asedio” de Gaza: 
no se permite la entrada de agua, electricidad, 
alimentos, medicinas. Los camiones de ayuda 
que ahora empiezan a entrar en Gaza por 

el paso fronterizo de Rafah, por suerte, no 
necesitaron el permiso de Starmer.

El turno de preguntas del pasado jueves 
(celebrado en Irlanda del Norte), en la BBC1, 
fue un recordatorio de por qué casi nadie 
puede soportar ver la televisión en estos días. 
En el espíritu del apoyo ciego al “ojo por ojo”, 
la presentadora Fiona Bruce insistió en que el 
diputado del Sinn Fein por Belfast Norte, John 
Finucane, respondiera a la pregunta “¿está de 
acuerdo en que Hamás debe ser destruido?”. 
Lo repitió 5 veces. Y no le importó que fuera el 
público quien hiciera las preguntas.

Pero Bruce quería pinchar a un diputado 
cuyo antiguo brazo armado del partido, el 
IRA, también fue calificado de “terrorista”. Ni 
siquiera lo hizo para desviar el debate hacia la 
historia de los 6 condados: las conversaciones 
entre el IRA y Gran Bretaña de 1997-8, que 
acabaron en un acuerdo de paz tras 30 años de 
guerra de guerrillas.

Finucane tenía 9 años cuando vio cómo un 
terrorista lealista (bajo el ala del Ejército 
británico) mataba a tiros a su padre, abogado 
republicano. Se negó a responder. De forma 
indirecta, preguntó si no era posible condenar 
las terribles acciones de los combatientes de 
Hamás y seguir negándose a respaldar las 
terribles acciones del gobierno israelí. Pero 
Bruce se limitó a burlarse de él por no responder 
y la cámara pasó a un miembro del público 
asintiendo con la cabeza. En otras palabras, 
sólo se trataba de “poner a prueba” el apoyo a 
“Israel”.

y la gran burguesía. Y de la clase obrera 
estadounidense cuando reconozca que el 
mismo imperialismo tiene también su pie en 
nuestra garganta.

Derrocar al imperialismo para instaurar una 
sociedad igualitaria, libre de explotación 
y de relaciones de dominación, es la única 
salida para la humanidad. Esta perspectiva 
es lo contrario de las políticas nacionalistas 
destinadas a defender los intereses de un 

pueblo a expensas de otros -lo contrario de la 
política de Netanyahu en Israel, pero también 
de la política de Hamás en Palestina. Es lo 
contrario de las políticas que el imperialismo 
yanqui maquina en nuestro nombre. Sólo la 
unión de los trabajadores de todos los países 
contra los dirigentes mundiales podrá romper 
el círculo vicioso de la guerra a la que nos están 
arrastrando.

Traducido de The Spark
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Hoy los ministros israelíes dicen que no 
habrá negociaciones sobre los 200 rehenes. 
Sólo 4 han sido liberados. Están impidiendo 
conscientemente un intercambio de prisioneros, 
uno de los objetivos de la incursión del 7 de 
octubre de Hamás, cosa aparentemente en 
contra de los intereses de seguridad de los 
israelíes. Y nadie está dispuesto a señalar esto, 
ya que no se ajusta a la narrativa oficial.

Obviamente, la clase trabajadora de este país 
no tiene ningún interés en apoyar ningún tipo 
de terror; ni el de Hamás ni el bombardeo de 
Gaza por parte del ejército israelí, sea cual sea el 
pretexto. Y tampoco puede tener nada que ver 
con todo el espectro de políticos occidentales, 
pero en particular con “los nuestros”, que 
están expuestos en toda su gloria manchada de 
sangre, junto a Netanyahu.

 La pobreza que presiden... y perpetúan

El año pasado hubo un número récord de 
personas que vivían en la pobreza extrema en 
Gran Bretaña, pero - 3,8 millones de personas 
vivían en la indigencia, es decir, incapaces 
de mantenerse calientes, secos, limpios y 
alimentados todos los días. La cifra se ha más 
que duplicado en 5 años. Un millón de niños 
están afectados.

Estos datos los proporciona la Fundación 
Joseph Rowntree. Y sí, el recuento del número de 
pobres depende de una organización benéfica, 
ya que el propio gobierno no se compromete  a 
mirar a la cara su horrible historial

De hecho, Newham (Londres) tiene la mayor 
proporción de indigentes, con Manchester y 
Middlesbrough en segundo y tercer lugar: 
personas que se ven obligadas a abandonar sus 
hogares y vivir en la calle porque no pueden 
pagar las facturas. Es la “crisis del coste de la 
vida”, dice el Trust: bajos ingresos, aumento 
de los precios de los productos básicos y altos 
niveles de endeudamiento. De hecho, es una 
situación que recuerda a la época victoriana: casi 
dos tercios de las personas que experimentaron 
la indigencia en 2022 tienen una discapacidad 
o un problema de salud crónico.

Y el contexto es un sistema de bienestar 
despojado de todo por los sucesivos 
gobiernos. Más de la mitad de estos hogares 
indigentes tienen unos ingresos semanales por 
prestaciones inferiores a 85 libras a la semana. 
Pero más de una cuarta parte (28%) no recibe 
ninguna prestación social. El gobierno dice que 
está ayudando a combatir la inflación, subiendo 
el salario mínimo y “ayudando a la gente a 
encontrar trabajo”... Pero hoy, el desempleo 
vuelve a aumentar.

Joseph Rowntree Trust sostiene que los 
gobiernos pueden hacer mucho más, como 
aumentar las prestaciones sociales. Y eso es muy 
cierto. Pero eso no cambiará los fundamentos: un 
sistema capitalista que depende de un ejército 
de reserva de desempleados precisamente para 
mantener sus costes al mínimo y sus beneficios 
al máximo: lo que significa que la pobreza no 
acabará hasta que se acabe con el capitalismo.

Traducido de workersfight.org
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¿QUÉ IDEAS DEFIENDE VOZ OBRERA?
Voz Obrera es el nombre de los boletines de empresa y de este periódico, que agrupa a militantes comunistas e 
internacionalistas que luchan por una sociedad fraternal e igualitaria donde los medios de producción, la banca, las 
grandes empresas que dominan los sectores productivos, la tierra sean públicas y estén en manos de los trabajadores 
donde toda la clase trabajadora decida qué, cómo, cuándo producir y distribuir los bienes y productos necesarios para 
nuestra subsistencia. Luchamos por una sociedad donde la educación, la sanidad, y la investigación científica en 
beneficio de todas las personas sean prioritarias.
Para ello las decisiones se tomarán democráticamente, en lo que llamamos una democracia de trabajadores, por la 
libre expresión y mayoría de las y los trabajadores en el sistema que tradicionalmente se ha llamado socialismo o 
comunismo revolucionario que no tiene nada que ver con la dictadura de la burocracia estalinista de la URSS o el 
antiguo socialismo soviético de Rusia. En este sentido la clase trabajadora tendrá que organizar su poder político, es 
decir su poder social, destruyendo el parlamentarismo de la democracia capitalista, para acceder a nuevos órganos 
democráticos donde los trabajadores ejerzan directamente el gobierno en las fábricas y empresas, en los barrios..., 
en toda la sociedad y sus delegados sean elegidos democráticamente y revocables en cualquier momento siendo su 
salario nunca mayor que el sueldo medio de los trabajadores.

PARA VOZ OBRERA LA CLASE TRABAJADORA, EL 
MUNDO DEL TRABAJO 

Y ELEVAR LA CONCIENCIA DE CLASE,
ES NUESTRA OPCIÓN PRIORITARIA. 

La sociedad actual que denominamos capitalista, está 
dividida en clases sociales:

• Una minoría de ricos, banqueros, grandes empresarios y 
toda la ralea de altos funcionarios, directivos y sus 
jerarcas políticos, que dominan la sociedad a través de 
la propiedad privada de las grandes empresas y bancos y 
financian a sus políticos y medios de comunicación.

• Y la mayoría de la sociedad, la clase trabajadora que por 
un salario trabaja y es internacional. Ésta, mantiene la 
sociedad en funcionamiento, con cada vez más salarios 
precarios, despidos y desempleo. 

Somos más de 22 millones de asalariados en España, 
parados y activos, que desde los hospitales hasta la 
educación, pasando por las fábricas o el transporte hace 
que podamos comer, curarnos o vivir bajo un techo. Además 
las clases populares, la pequeña burguesía, los autónomos, 
pequeños empresarios, campesinos y que viven de su trabajo 
sin explotar a nadie que también pertenecen al mundo del 
trabajo. ¿Quién dice que no existe clase trabajadora? 
Por su número, su importancia social y el papel que juega en 
la economía los trabajadores son la fuerza que puede 
cambiar el mundo. Incluso se lleva todos los golpes porque 
los capitalistas mantienen sus beneficios de la explotación 
del trabajo asalariado. Los patronos utilizan el paro para 
bajar los salarios y meter miedo. Y encima es la única clase 
que no está interesada objetivamente en dominar y explotar 
a nadie.

¿POR QUÉ LUCHAN LOS MILITANTES DE
VOZ OBRERA?

No proponemos un programa electoralista. Nuestro programa 
se basa en la lucha por aumentar la conciencia de clase. 
Pues las elecciones son un medio de conocer la opinión 
y el rechazo de las políticas antiobreras de los gobiernos 
capitalistas. A lo sumo podrán ser un altavoz de los 
trabajadores, y en los parlamentos la expresión de los 
oprimidos. Pero nunca engañaremos a los trabajadores con 
las ilusiones de que se puede cambiar la sociedad, destruir 
el capitalismo, construir el socialismo con elecciones y en 
el parlamento. Y en la democracia capitalista aunque haya 
libertades el poder lo tienen los capitalistas.

Por ello priorizamos el trabajo político en la clase trabajadora, 
sin distinción de categoría o nacionalidad, y donde ésta se 
encuentra: en las fábricas, empresas, y los barrios obreros 
y populares. De ahí que sigamos en la lucha en los lugares 
donde nos encontremos, hasta el final, a través de nuestros 
boletines de empresa y en los barrios. Tenemos la convicción 
de que la clase trabajadora tiene que salir a la calle, a la 
sociedad en lucha por sus propias reivindicaciones y estas 
movilizaciones y huelgas serán progresivamente más y 
más generales hasta la paralización del país y obligar a los 
gobiernos y los capitalistas a dar marcha atrás a todos sus 
ataques.

Estamos convencidos que es necesario construir un partido 
obrero, de trabajadores y comunista, que será, seguro, 
formado por miles de militantes y que será la confluencia 
de tendencias que existen en la lucha obrera. Y para 
construir este partido no hay atajos. Hay que estar y luchar 
permanentemente donde la clase trabajadora se encuentra 
y tiene su fuerza. 


